

SÍNTESIS VESPERTINA 15 DE FEBRERO DE 2023

- NOTAS PRODECON
- NOTAS FISCALES
- NOTAS PENSIONES
- NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO
- NOTAS ECONÓMICAS
- NOTAS NACIONALES
- NOTAS INTERNACIONALES
- **CARTONES**

NOTAS PRODECON

Fl Sol de Ouehla

Si ganas salario mínimo, ¿el SAT te cobra ISR?

De acuerdo con las leyes fiscales mexicanas, todo ingreso que se genere en el territorio nacional debe pagar impuestos, esto incluso aplicable para el salario que reciben los trabajadores bajo el concepto de <u>Impuesto Sobre la Renta (ISR)</u>, aunque existen algunos casos en los que las leyes establecen la exención en el cobro de los mismos, la cual beneficia a algunos empleados.

Pues, así como existen normas generales sobre el tema hacendario en México, respecto al caso específico de los trabajadores se cuenta con la llamada Ley del ISR, en la cual se establecen los casos en los que los empleados pueden quedar exentos de pagar este arancel y aquí te contamos más al respecto, además de la manera en la que se puede reclamar el incumplimiento de la norma.

¿Cuándo un trabajador queda exento de pagar el ISR?

Es la propia Ley del ISR en su artículo 96 la que señala que "No se efectuará retención a las personas que en el mes únicamente perciban un salario mínimo general correspondiente al área geográfica del contribuyente", además de que incluye un tabulador en el que se establece una cuota fija mensual que el empleador debe tomar del salario para cubrir este impuesto.

En el caso específico de quienes perciben entre 0.01 y 496.07 pesos al día a manera de salario, la tasa mensual es 0, comenzando el cobro cuando el ingreso diario se ubique entre los 496.08 y los 4,210.41 pesos mexicanos, esto considerando que desde el primero de enero del 2023 el salario mínimo se encuentra tazado en 207 pesos según consta en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

Cabe puntualizar que pese que el salario mínimo en la denominada "Zona Libre de la Frontera Norte" se ubica en los 312 pesos y este quedaría fuera de este beneficio, el Gobierno de México puntualizó que los montos de salario mensual libres del cobro de ISR son los de 9,372.30 pesos para la frontera de México y 6,223.20 para el resto del país.

¿Qué debe hacer un trabajador con salario mínimo si le cobran ISR?

En caso de que un trabajador cumpla con lo marcado por la ley, pero pese a ello su empleador le retenga el cobro por concepto de ISR, el organismo encargado de tomar cartas en el asunto es la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), pues incluso el empleador está obligado incluso a entregar una diferencia correspondiente al llamado subsidio al empleo.

Si en el recibo de nómina se mantiene el cobro de este impuesto o en su caso no se entregue este apoyo económico, el primer paso es solicitarle al empleador la devolución de este recurso antes de que se informe de dicha retención al Servicio de Administración Tributaria (SAT), pues de lo contrario se deberá presentar la declaración anual para recibir el saldo a favor.

Finalmente, en caso de tener dudas al respecto la Prodecon cuenta con servicios gratuitos de asesoría remota como el chat en línea а través del sitio prodecon.gob.mx, del correo electrónico atencionalcontribuyente@prodecon.gob.mx o mediante vía telefónica al 55 12 05 9000 desde la Ciudad de México o al 800 611 0190 para el interior del país.



Entrevista al Delegado de PRODECON en Nayarit, Sergio Luis Cazarez Santiago, en el programa "Prodecontigo de la UAN" conducido por Javier Fortanelli, transmitido 101.3 FM. Tema: "Declaración de personas morales enfocado a Mipymes" (15/02/2023)

Escucha

NOTAS EISCALES

❷ EL ECONOMISTA30

Sólo una recesión global evitará un crecimiento de 3% este año: Hacienda

La Secretaría de Hacienda confía en que la economía crezca a una tasa de 3% este año, salvo que ocurra una recesión a nivel global, destacó Rogelio Ramírez de la O, titular de la dependencia.

Durante su participación, Ramírez de la O volvió a defender el alto costo a las finanzas públicas que tuvieron los estímulos fiscales a las gasolinas, los cuales hicieron que la recaudación del <u>IEPS a combustibles</u> estuviera en terreno negativo por primera vez en varios años.



Así puedes obtener el descuento del 100% al pagar tu tenencia en la CDMX

Los dueños de automóviles en la Ciudad de México deben de cumplir cada año con el pago de la tenencia, trámite en el que se obtienen algunos beneficios si se cumple con éste durante los tres primeros meses del año.



Compensación universal en auditorías

La solicitud podrá presentarse a partir del día hábil siguiente al que surta efecto la notificación del oficio de observaciones o bien, de que se elabore la última acta parcial, y hasta de los 20 días hábiles posteriores al que concluye el plazo a que se refiere el artículo 48, fracción VII del CFF (plazo para interponer la inconformidad contra los hechos asentados en actos o en el oficio de observaciones), según corresponda o en su caso, se levante el acta final de la visita domiciliaria de que se trate.



Tips para transitar al CFDI 4.0

Aunque desde el 1 de enero de 2023 entró en vigor la versión 4.0 del CFDI, existe un periodo de transición que termina el 30 de abril de este año. A partir del 1 de mayo, las empresas que no estén facturando bajo el nuevo esquema no podrán emitir sus comprobantes fiscales.

elContribuyente'

Regulación del outsourcing y fiscalización aumentaron el ISR en 2022

Lo anterior lo indican datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en su Informe sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública.

elContribuyente'

Atención: estas obligaciones fiscales vencen el 15 de febrero

Para evitar problemas con el Servicio de Administración Tributaria (SAT), los contribuyentes deben conocer sus obligaciones fiscales.

FISCALIA°

"Ocurrió un error al enviar la información": Solución al problema en DyP

El 24 de octubre de 2022 Fiscalia publica el artículo "<u>Falla en DyP imposibilita pago provisional de septiembre de PM</u>" en el que se expone que existe, en la plataforma de pagos provisionales de personas morales conocida como Declaraciones y Pagos (DyP), una falla generalizada que imposibilita la presentación de la declaración del mes de septiembre de 2022.

FISCALIA°

Tercera emisión 2023 de tasas efectivas de ISR de grandes contribuyentes

El <u>13 de junio de 2021 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) presenta un minisitio</u> en Internet denominado "<u>Tasas Efectivas de ISR de Grandes Contribuyentes</u>" que contiene información sobre los parámetros de las tasas de impuesto efectiva que pagan ciertas industrias, las cuales son analizadas por la Administración General de Grandes Contribuyentes

FISCALIA°

Constancias de retención a trabajadores ¿Obligatorio, recomendable?

Hasta el año 2017 existió la obligación fiscal de expedir constancias del impuesto retenido a los trabajadores durante el ejercicio anterior. En este caso, en 2017 se entregaron las constancias relativas al ejercicio 2016. La obligación vigente en aquellos años establecía que la constancia debía emitirse a más tardar el último día de febrero.

FISCALIA°

Cómo sustituir una nota de crédito en versión 3.3. vs 4.0

En publicaciones anteriores Fiscalia ha destacado los problemas técnicos al intentar sustituir una nota de crédito por otra gracias a que solo se puede ingresar un campo en c_TipoRelacion. Este problema ha estado presente en el Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) desde su versión 3.3, pero parece tener solución en el CFDI 4.0.

FISCALIA°

Facilidades a retenedores del ISN en Nuevo León

Con fecha 1 de febrero de 2023 se publica en el Periódico Oficial del Estado de Nuevo León el Acuerdo de facilidades a retenedores en materia del Impuesto sobre Nóminas (ISN).

FISCALIA°

Deducciones fiscales en materia de ISR

Una sociedad mercantil que presta servicios técnicos a la industria en general promovió un juicio de amparo indirecto en contra de diversos artículos de la Ley del ISR, expedida mediante decreto publicado en el DOF el once de diciembre de dos mil trece; entre otros, reclamó el artículo 27, fracción III, al considerarlo contrario al principio de irretroactividad porque, al establecer como límite para la deducción del impuesto que los pagos superiores a dos mil pesos que entreguen los empleadores a los trabajadores por concepto de salarios se realicen mediante transferencia electrónica, desconoce el derecho otorgado a los contribuyentes en el artículo 29, fracción III, de la abrogada Ley del ISR, que permitía deducir los pagos de nómina realizados en efectivo

NOTAS DENSIONES

♥ EL ECONOMIST<u>A30</u>

Las afores registraron 151,318 millones de pesos de plusvalías durante enero

Las administradoras de fondos para el retiro iniciaron el 2023 con el pie derecho en cuanto a plusvalías pues registraron 151,318 millones de pesos durante enero, así lo informó la Consar.

NOTAS DRESUDUESTO Y GASTO

EL UNIVERSAL

AMLO gasta 1,600 mdp en estadios de beisbol frente al desabasto de medicamentos para cáncer: PAN

Mientras el Gobierno de López Obrador gasta 1,600 millones de pesos en <u>estadios</u> <u>de béisbol</u>, el desabasto de medicamento para la niñez con <u>cáncer</u> sigue haciéndose presente en lo más de 5 mil nuevos casos de cáncer infantil que se diagnostican anualmente en México, además de que es la primera causa de muerte por enfermedad en mexicanas y mexicanos de entre 5 y 14 años, expuso la secretaria nacional de Vinculación con la Sociedad Civil de Acción Nacional, Adriana Aguilar Ramírez.

EL UNIVERSAL

Inai ordena a Liconsa transparentar convenios para instalación de plantas lecheras

<u>Liconsa</u> debe entregar copia de cada uno de los convenios y anexos firmados con personas morales (empresas) para la instalación de fábricas de secado o plantas lecheras, resolvió el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai).

NOTAS ECONÓMICAS.

REFORMA

Anticipa Banxico siga política monetaria restrictiva

En un contexto de alta inflación, en especial en materias primas alimentarias, un aumento de 700 puntos base en la tasa referencial en poco menos de 2 años, la apreciación del dólar y una perspectiva de desaceleración económica, la política monetaria restrictiva en México seguirá este año.

LaJornada

La inflación, sin señales de haberse frenado: subgobernadora del BdeM

Ciudad de México. La subgobernadora del Banco de México (BdeM) Irene Espinosa dijo este miércoles que la política monetaria en el país se encuentra en terreno restrictivo y que la inflación local aún no ha mostrado señales de haberse frenado.

LaJornada

México crecerá por arriba de 3% este año, estima SHCP

Ciudad de México. Salvo "una gran recesión" internacional, México se enfila a crecer por arriba de 3 por ciento este año, dado que sus "fundamentos macroeconómicos son sólidos y anticipan que se puede sortear con éxito un incierto panorama que se vive a nivel mundial", aseguró Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público.



El clima económico de México es mejor que el de EU y Europa, dice Hacienda

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, dijo este miércoles percibir un mejor clima para la economía de México a diferencia de las expectativas que hay en otros países como Japón o Estados Unidos.



Signos de recesión económica limitan las ganancias de las empresas en México

La temporada de reportes del cuarto trimestre de 2022 ya arrancó y los analistas pronóstican que las empresas que conforman el principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el S&P/IPC BMV, tendrán un crecimiento moderado ante las presiones en los costos por el aumento de la inflación.

REFORMA

Lanzan paquete de financiamiento para aprovechar nearshoring

La banca de desarrollo lanzó un paquete de financiamientos que busca ser un catalizador para que las empresas del País puedan "sacar tajada" de las oportunidades derivadas del T-MEC y la relocalización de las cadenas por el nearshoring.

♥ EL ECONOMISTA 30

AMLO firmará decreto para entregar la concesión de todas las reservas litio a la Secretaría Energía

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo la mañana de miércoles que el próximo sábado firmará un decreto para entregar la concesión de todas las reservas de litio del país a la Secretaría de Energía (Sener).

EL UNIVERSAL

<u>Prohibir maíz transgénico impactará negativamente, faltan evidencias científicas:</u> CNA

Para el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), a pesar de los cambios que contiene el nuevo decreto, al no determinarse fecha para eliminar el uso, producción e importación de maíz transgénico a México para uso forrajero e industrial en el país, prohibirlo traerá un impacto negativo en la producción de alimentos.

EL UNIVERSAL

Tren Maya ha enfrentado 50 amparos; obras en el tramo 5 no se han suspendido: García Vilchis

Ana Elizabeth García Vilchis, presentadora de la sección Quién es quién en las mentiras de la semana, aseguró que el <u>Tren Maya</u> cuenta con los permisos ambientales y de cambio de uso de suelo.



Dos aerolíneas quebraron en sexenio de AMLO: más de 6 mil personas pierden empleo

Ante la omisión de la autoridad aeronáutica, dos líneas aéreas, <u>Interjet</u>y, ahora, <u>Aeromar</u>, han dejado de volar durante el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador. Aunque los problemas financieros de ambas comenzaron antes de la administración actual, la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) no intervino antes de que ambas detuvieran sus operaciones, remarcaron especialistas del sector aeronáutico.

EL UNIVERSAL

Aeromar anuncia el cese definitivo de sus operaciones

<u>Aeromar</u> anunció este miércoles el cese definitivo de sus operaciones, debido a una serie de problemas financieros por los que atraviesa la aerolínea.



Pide ASPA a López Obrador intervenir para rescatar a Aeromar

El secretario general de la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) de México, José Humberto Gual Ángeles, llamó al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, para que intervenga en la restructuración de Aeromar y se convierta en una aerolínea del gobierno federal.



No hay ruptura con EU por maíz transgénico; es por salud: AMLO

El presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró que se está conversando con Estados Unidos 'en muy buenos términos' y les ofreció analizar los productos para determinar si provocan daños.

EL UNIVERSAL

Dimite David Malpass como presidente del Banco Mundial

Washington. El presidente del Banco Mundial (BM), David Malpass, anunció este miércoles que dejará a fines de junio su cargo al frente de la entidad.

EL UNIVERSAL

Estados Unidos logra acuerdo con Elon Musk por cargadores de autos eléctricos

La red de carga de los vehículos Tesla en Estados Unidos estará disponible para otras marcas de automóviles eléctricos por primera vez luego de las negociaciones de la Casa Blanca con su dueño, el magnate Elon Musk, anunció el gobierno del presidente demócrata Joe Biden el miércoles.



La producción industrial de EU se estanca en enero

La Reserva Federal de Estados Unidos, informó que la producción industrial en Estados Unidos no mostró variación en comparación con el mes anterior en enero, una cifra peor de lo previsto por los economistas.



Rendimientos récord de los Cetes tienen un lado oscuro y el gobierno lo sabe

Todo en la vida tiene un lado bueno y uno malo, y los rendimientos récord que ofrecen los Cetes no son la excepción. Por una parte, los inversionistas pueden tener mayores ganancias por su dinero, pero por el otro, el gobierno mexicano siente una mayor presión para pagar esos préstamos a tasas de interés más altas.



Dictamen médico debe identificar al trabajador

De ahí que el artículo 899-E de la LFT prevé que los dictámenes deben contener, entre otras cosas, los datos de identificación del subordinado, y se precise el documento con el que se comprobó su identidad, ello para tener certeza que el estudio se le practicó a quien dice tener el padecimiento.



Ebrard se reúne con ejecutivos de Tesla y promete 'buenas noticias'

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, auguró este martes "buenas noticias" tras reunirse con ejecutivos de Tesla, la empresa de autos eléctricos del magnate estadounidense Elon Musk, después de que en los últimos días se ha informado sobre la posible inversión de la compañía en México.

NOTAS NACIONALES

EL UNIVERSAL

AMLO anuncia veto a ley que promueve Morena para elevar multas por injurias al presidente

El presidente <u>Andrés Manuel López Obrador</u> adelanta que vetará los cambios a la Ley Sobre delitos de Imprenta que promueve Morena en la Cámara de Diputados que busca elevar multas por injurias en contra del Presidente.



AMLO anuncia que vetará dictamen que promueve multas por "injurias" en su contra

El presidente Andrés Manuel López Obrador se pronunció este miércoles en contra de la reforma a la Ley sobre Delitos de Imprenta, en materia de multas, para aumentarlas en caso de injurias al Presidente de la República, gobernadores, secretarios de estado o quien ocupe la jefatura de gobierno de la ciudad.

REFORMA

Arranca presidenta de Corte visitas a tribunales

La Ministra Norma Piña Hernández inició hoy en los tribunales colegiados penales de la Ciudad de México las visitas que llevará a cabo en los 32 circuitos judiciales del País, para conocer las distintas necesidades de los órganos de impartición de justicia.

EL UNIVERSAL

En una de esas van Salinas de Gortari y Peña Nieto a protestar en defensa del INE en España: AMLO

Ante la convocatoria que han hecho mexicanos en España para manifestarse en <u>defensa del Instituto Nacional Electoral</u> (INE) el próximo 26 de febrero frente a la embajada de México, el presidente Andrés Manuel López Obrador declaró, riendo, que "en una de esas" acuden los expresidentes Carlos Salinas de Gortari y Enrique Peña Nieto, quienes viven en ese país.

EL UNIVERSAL

INE niega medidas cautelares contra Adán Augusto por supuestos actos de precampaña

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) determinó la improcedencia de medidas cautelares contra el secretario de Gobernación, <u>Adán Augusto López</u>, por presuntos actos de precampaña rumbo a la <u>elección de 2024</u>, tras participar en un evento en Veracruz.

REFORMA

García Luna, clave en poderío del Cártel de Sinaloa.- Fiscal

Al presentar las conclusiones del caso, la fiscal Saritha Komatireddy aseguró que el ex Secretario de Seguridad Pública Genaro García Luna fue una pieza clave para que el Cártel de Sinaloa se expandiera y enviara decenas de toneladas de droga a Estados Unidos.

EL UNIVERSAL

<u>Juez da a Ovidio Guzmán otra suspensión provisional, ahora en el Día del Amor y</u> la Amistad

En el Día del Amor y la Amistad, un juez federal concedió a <u>Ovidio Guzmán López</u> <u>"El Ratón"</u>, hijo de Joaquín "El Chapo Guzmán", una nueva suspensión provisional contra la orden de aprehensión, detención y ejecución.

EL UNIVERSAL

Tribunal ratifica amparo a excolaborador de Javier Duarte

Un Tribunal Colegiado confirmó el amparo que un juez federal otorgó al extesorero del exgobernador de Veracruz. <u>Javier Duarte</u>, Antonio Tarek Abdala Saad, para que la FGR le expidiera copia auténtica del acuerdo de noviembre de 2018, mediante el cual se le concedió criterio de oportunidad en el caso en su contra por el desvío de 55 mil millones de pesos.

♥ EL ECONOMISTA30

<u>"Team Jorge": la empresa israelí que influyó en decenas de elecciones, en México</u> apoyó a Tomás Zerón

Una empresa clandestina israelí de manipulación electoral en redes sociales fue utilizada para influir en decenas de elecciones en el mundo, sobre todo en África, pero también en otros casos en México y España, según un grupo de periodistas de investigación.

EL UNIVERSAL

García Harfuch reitera que no buscará la Jefatura de Gobierno en 2024; su plan es seguir en equipo de Sheinbaum

El secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), <u>Omar García Harfuch</u>, reiteró que no busca ser candidato a la Jefatura de Gobierno en las elecciones de 2024, ya que está enfocado en seguir al frente de la policía capitalina.

EL UNIVERSAL

¿Tepito virtual? Así entrenarán a policías de la CDMX en nuevas instalaciones, únicas en América Latina VIDEO

La <u>Secretaría de Seguridad Ciudadana</u> en coordinación con la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP) inauguraron el Centro de Realidad Virtual en la Universidad de la Policía de la Ciudad de México, el cual tiene el objetivo de simular escenarios idénticos de la capital, tal es el caso de Tepito y Almeda Central para que los cadetes y elementos activos puedan entrenar en situaciones de crisis como cateos y asaltos.

EL FINANCIERO ECONOMÍA, MERCADOS Y NEGOCIOS EN ALIANZA CON BIOOMBORG

<u>Tinnitus, la nueva reacción de las vacunas COVID: ¿Qué es y cómo te puede afectar?</u>

¿Después de recibir la <u>vacuna contra COVID</u> comenzaste a percibir un zumbido? La Organización Mundial de la Salud (OMS) advirtió que la inmunización contra el coronavirus puede estar relacionada con el tinnitus.

NOTAS INTERNACIONALES.

REFORMA

Pide DEA a Gobierno de AMLO mayores acciones antinarco

La Administración para el Control de Drogas de Estados Unidos (DEA, por sus siglas en inglés) urgió este miércoles al Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador incrementar la cooperación antinarcóticos incluyendo compartir información sobre decomisos, permitir operativos conjuntos contra laboratorios clandestinos y aumentar las extradiciones.



China se la regresará a EU: Tomará medidas por derribar su globo

China dijo este miércoles que tomará medidas contra entidades estadounidenses relacionadas con el presunto globo espía chino derribado frente a la costa atlántica de Estados Unidos.

EL UNIVERSAL

Declaran "zona intangible" el centro histórico de Lima ante protestas

Lima.- El centro histórico de Lima fue declarado "zona intangible" para manifestaciones que pongan en "riesgo la seguridad y la salud pública" de este espacio catalogado como Patrimonio Cultural de la Humanidad por la Unesco, según el acuerdo del Concejo Municipal publicado este miércoles en el diario oficial El Peruano.

ELFINANCIERO ECONOMÍA, MERCADOS Y NEGOCIOS EN ALIANZA CON BIOOMBETS

Turquía arresta a 20 personas por publicaciones 'provocativas' sobre terremotos

La policía turca arrestó a 20 personas por publicaciones en las redes sociales sobre los terremotos mortales de la semana pasada, diciendo que los mensajes eran "provocadores".



Trump tiene una nueva rival en su camino a la candidatura republicana

Nikki Haley dio un paso al frente este martes al entrar en campaña para las presidenciales de 2024 en Estados Unidos, un desafío al expresidente Donald Trump por la candidatura republicana en busca de "una nueva generación" de líderes conservadores.

CARTONES

EL UNIVERSAL





LaJornada



PATRIMONIO LEGÍTIMO - Fisgón



BUENA PUBLICIDAD - Hernández



♥ EL ECONOMISTA 30









Sin maíz no hay deslíz

Por el Acuerdo contra la Carestía y la Inflación en 2022 se autorizó importar alimentos sin el control de la COFEPRIS.

Sin evidencia cientifica de que el maíz amarillo trans haga daño a los humanos, el gobierno prohibió importarlo en 2020 con un decreto que entraría en vigor en 2023.

Como no hubo evidencia, ahora medio lo van a prohibir hasta que se encuentre evidencia cientifica de que hace daño...

Y le va a encargar esa evidencia a la COFEPRIS, ¡misma que ya no controla los alimentos que importamos por otro decreto!

La ideologia acaba con el sentido común.













REFORMA

